

*Analizan impacto de normas*

## Alemania espera seguridad jurídica para inversiones

• *Ministro Consejero de Embajada alemana sostiene que las empresas privadas de su país estudian las nuevas leyes económicas bolivianas aprobadas en los últimos meses.*

Las empresas privadas de la República Federal de Alemania analizan las nuevas leyes económicas bolivianas aprobadas en los últimos meses, antes de invertir, por lo que esperan se garantice la seguridad jurídica, según el ministro Consejero de la embajada en La Paz, Manuel Müller.

El diplomático considera que es importante estudiar la norma que se refiere al arbitraje, que aún no ha sido adoptada por Bolivia. "Sería muy importante tener todo

ese conjunto y por eso en este momento todavía no es posible ver concretamente lo que va a significar", manifestó.

Asimismo, destacó que el intercambio comercial entre Bolivia y Alemania generó en 2013 aproximadamente 350 millones de dólares, principalmente por la importación de minerales y alimentos.

Por otro lado, el Ministerio de Justicia y la Procuraduría General del Estado iniciaron el lunes pasado el proceso de socialización del anteproyecto de Ley de

Conciliación y Arbitraje. "Para lograr la consolidación de este Anteproyecto de Ley, tanto el Ministerio de Justicia como la Procuraduría General del Estado han establecido una agenda de trabajo en mesas de coordinación para llegar a fortalecer y finalmente a establecer este documento", dijo, según ANF, en los últimos días la ministra de Justicia, Sandra Gutiérrez.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

*Cae producción de estaño en Huanuni*

## Bajan precios del oro y plata

El expresidente de la Corporación Minera de Bolivia, Héctor Córdova, dijo que el descenso en los precios internacionales del oro y la plata son preocupantes, ya que la tendencia es a una caída continua.

En entrevista con "Acoso Textual" de Fides, Córdova manifestó también su inquietud por la caída de producción en la empresa minera Huanuni que estimó en 53 por ciento.

Explicó que el precio del zinc subió los últimos meses por encima de un dólar la libra fina, igual que el plomo, el estaño se ha mantenido más o menos por encima de los diez dólares la libra fina, el cobre subió un buen porcentaje en esta gestión; pero el oro y la plata son los que han bajado más. "La plata es nuestro principal mineral metal de exportación y por eso la caída en el precio de la plata podría preocuparnos", explicó.

Las exportaciones de oro descendieron en -29,10%, la plata -21,93%, boratos -20,23% y las piedras preciosas -32,39%.



LA TENDENCIA DE UNA CAÍDA EN EL PRECIO DE LOS MINERALES CONTINÚA.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

## Devuelven Estatuto Autonomico de La Paz con seis observaciones

El Estatuto Autonómico del departamento de La Paz, después de más de un año de haber sido presentado por la Asamblea Departamental, fue entregado ayer por el Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) con seis observaciones.

El presidente del TCP, Efrén Choque, en un breve acto realizado en Sucre, destacó la importancia de haber cumplido con el control constitucional de

esa documentación y sostuvo que la Sala Plena aprobó el mismo de forma unánime.

"Ese documento nos ha permitido compenetrarnos de la riqueza que tiene ese departamento", sostuvo Choque ante la presencia de autoridades del Gobierno Autónomo de La Paz.

Por su parte, el presidente de la Asamblea Departamental de La Paz, Nelson Guarachi, dijo que las observaciones hechas a seis artículos del

estatuto paceño "son de forma y no de fondo, lo que agilizará, de alguna manera, el proceso que corresponde".

Informó también que una vez se devuelva el Estatuto a Sucre, el TCP tendrá un lapso de 25 días para responder y dar un fallo, sobre las nuevas correcciones hechas al documento autonómico y ver si los errores fueron subsanados.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo

*Por disposición de descanso en puertos*

## Exportadores temen demora para cargas bolivianas en Chile

El presidente de la Cámara de Exportadores de La Paz (Camex), Larry Serrate, informó que está en curso de aprobación en el vecino país una "Ley Corta Portuaria". Los tres turnos de descanso de media hora afectará el movimiento de carga del país que el año pasado ascendió a más de un millón de toneladas en Arica.

Asimismo, los exportado-

res expresaron su preocupación ante una eventual disminución de por lo menos tres horas de trabajo de los funcionarios portuarios en Chile, lo que implicaría perjuicios en los tiempos de tramitación de las operaciones de comercio exterior y de las tareas de estiba y desestiba de la carga boliviana.

En cifras facilitadas por los

puertos chilenos a la Camex, en cuestión de tiempo implicaría de dos a tres horas de menor rendimiento al día por los tres turnos de cada puerto, lo que generaría una pérdida de \$us 4 millones que son invertidos en los puertos, los cuales son cubiertos por el exportador o importador.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

*271 taiwaneses quedaron heridos*

## Explosiones subterráneas de gas causan 26 muertes

Al menos 26 personas murieron en Taiwán en una serie de explosiones causadas por escapes de gas, informaron ayer las autoridades de la sureña ciudad de Kaohsiung, que temen que el balance sea aún mucho más duro.

Los 271 heridos fueron transportados a varios hospitales de esta ciudad-puerto, la mayoría a causa de quemaduras. Las primeras víctimas fueron auxiliadas por vecinos del lugar, quienes improvisaron camillas para transportarlos.

Un balance anterior de la Agencia mencionaba 2 muertos y 1 herido menos, mientras que más temprano, el alcalde de la ciudad, Chen Chu, había dicho a la prensa que había 15

mueertos y 233 heridos.

Según las autoridades, 4 bomberos murieron y al menos 22 resultaron heridos.

Por su parte, el ejército movilizó a 1.400 hombres para apoyar en las tareas para controlar el desastre.

Las explosiones, que fueron provocadas por escapes de gas, causaron graves daños en la zona, en casas y carreteras sobre todo, y destruyendo varios automóviles.

Posteriormente, el ministro de Asuntos Económicos, Chang Chia-chu, reiteró que las causas de las mismas aún se desconocen, pero que se trataba de gas propano (o propileno).

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo



DOS CAMIONES DE BOMBEROS Y OTROS VEHÍCULOS EN UNA CALLE DESTRUIDA TRAS UNA EXPLOSIÓN MÚLTIPLE EN EL SISTEMA DE SUMINISTRO DE GAS DE LA CIUDAD TAIWANESE DE KAOHSIUNG.



DENUNCIAS DE RAJADURA EN EL EDIFICIO VENTURA PROVOCARON DESCONCIERTO EN LOS VECINOS DE LA AVENIDA FEDERICO ZUAZO DE LA CIUDAD DE LA PAZ.

## Desprendimiento de revoque causó alarma en edificio céntrico

La ciudadanía paceña quedó nuevamente alarmada por las denuncias de rajadura y riesgo de desplome del edificio Ventura, que posteriormente quedaron descartadas estas versiones por las autoridades municipales, ya que se trataba de un desprendimiento del revoque de la pared en una parte de la infraestructura de la edificación. Efectivos de la unidad de Bomberos y la Policía evacuaron a los ocupantes de los departamentos.

Al respecto, el responsable del COE de la Alcaldía paceña, Mauricio Claros, aseguró que la situación no es crítica y descartó las versiones de una fisura en uno de los pilares del edificio,

ubicado detrás de la Universidad Mayor de San Andrés.

Claros explicó que el desprendimiento de revoque no debe provocar temor debido a que no es una situación similar a la sucedida con el edificio Alcázar que se encuentra en la misma avenida y que sufrió el quiebre de uno de sus pilares, en diciembre de 2012.

Por su parte, el director de Gestión Integral de Riesgos de la Alcaldía, Vladimir Toro, dijo que se procederá a una inspección general en cada piso para verificar otras denuncias sobre posibles rajaduras en los muros.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo